

pensée fut de mettre toute ma confiance dans ce Cœur adorable. Quelques mois plus tard, je visitais la chapelle des Apparitions à Paray-le-Monial ; — et tout près de l'autel de ce berceau vénéré de la dévotion au Sacré-Cœur de Jésus je suspendais un *ex-voto*, en perpétuel hommage de l'offrande que j'avais faite et que je renouvelais de moi-même et de tout mon diocèse au Cœur du divin Maître.

Je m'unis donc de grand cœur aux hommes éminents qui, dans le monde entier, patronnent ce projet d'un pèlerinage universel à Paray-le-Monial, et je fais des vœux pour que du diocèse de Montréal se dirigent des groupes nombreux et fervents, vers cette source toujours abondante de miséricorde et de grâces privilégiées.

Les promesses du Sauveur à la Bienheureuse Marguerite-Marie en sont une garantie : tous ceux qui seront inspirés de faire pieusement ce pèlerinage, en reviendront comblés de faveurs pour eux-mêmes et pour leurs familles.

Il appartenait à votre compagnie de travailler plus particulièrement, ici comme en France, à recruter des adhésions en faveur de ce beau mouvement. C'est, en effet, un de vos religieux, le Père Combé, qui s'en est fait tout d'abord l'éloquent promoteur ; et puis la direction générale de l'Apostolat de la Prière, dont est chargé votre institut, s'est hâté de lui faire écho dans tout l'univers. Aussi bien, ai-je vu avec plaisir que vous aviez confié au Père Pichon la direction spirituelle de notre pèlerinage canadien à Paray-le-Monial, et me suis-je empressé d'en avertir Mgr l'évêque d'Autun.

Au dévoué religieux je souhaite plein succès, et je bénis d'avance tous ses travaux.

Ce pèlerinage de toutes les nations chrétiennes au sanctuaire que l'Homme-Dieu s'est choisi lui-même, ne sera pas seulement une démonstration touchante et pleine de grandeur ; mais aussi une splendide et filiale adhésion à la lettre encyclique, par laquelle Léon XIII consacrait, l'an dernier, le monde catholique au Sacré-Cœur de Jésus, Roi et Maître des sociétés comme des individus !

Agrez, mon révérend père, l'assurance de mes sentiments dévoués en Notre-Seigneur.

+ PAUL, Arch. de Montréal.

E So
mo
die
éviter l'afflue
longues récep
tension d'espr
co quetterie de
Avant-hier il
hayes, et le Sc
a six ans, un l
il avait été he
termes princip
rappeler que l
cardinal Pecci
oreilles, en en
d'événements
des mille aff
jours.

— Ce matin
recevoir un sec
mille Romains.
monie que le S
ces. Il vient d'
et entre dans l
de l'année pro
liste des pontif
trois papes qui
dans la vingt-d
le Grand, saint
régné vingt-de
Adrien I ; Pie
durée exceptio